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平成２９年度 第３回 下北地域公共交通総合連携協議会 議事概要 

 

日  時：平成 30年 2月 19日（月） 13：30～14：30 

場  所：むつ市役所本庁舎 大会議室Ａ 

出席委員：31名 

武山会長、岩佐委員、菊池委員（代理：浅野）、白取委員、東出委員、工藤（貢）委員、佐々木

（英）委員、杉山委員、舘岡委員、乙部委員、飯豊委員、横山委員、藤田委員、工藤（諭）委員、

小山内委員、坪（二）委員、折舘委員、二本桝委員、其田委員、中島委員、越後林委員、駒嶺委

員、山口委員、佐藤（淳）委員、木村委員、東委員（代理：笹森）、坪（勝）委員、佐藤（節）

委員、細川委員、嘉賀委員、田中委員 

（※欠席 15 名：村田委員、山崎委員、佐々木（文）委員、小村委員、斎藤委員、滝本委員、三

国委員、松谷委員、川口委員、米澤委員、川村（寛）委員、中野委員、須藤委員、今井委員、川

村（哲）委員） 

 

事 務 局：むつ市 企画部 企画調整課 

吉田課長、青山総括主幹、徳主任主査、内山主事、賀佐主事 

 

  （株）ケー・シー・エス北東北事務所 新宮 

 

次  第： 

  １ 開会 

  ２ 会長あいさつ 

  ３ 議事 

    下北地域公共交通網形成計画について 

  ４ その他 

  ５ 閉会 
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■議事に対する主な意見： 

【下北地域公共交通網形成計画について】  

〇佐藤（節）委員（むつ市建設部） 

・目標 1に対する指標として、住民 1人あたりの路線バス利用回数の現況値「5.8回/人」とある

が、この単位は月あたりであるか、週あたりであるか。 

〇事務局 

・1年間あたりの利用者数である。 

〇武山会長 

・住民 1人あたりに換算すると非常に利用が少ないことがわかる。 

・皆さんが年数回でも公共交通を利用すると、だいぶ変化があるのではないか。 

 

〇武山会長 

・これに関連して、数値目標の設定として、細かい数値を設定しているものと四捨五入している

ものと混在しており、10の位以下については精度の観点などを踏まえると、目標値については

まとめても良いのではないかと考える。 

・今後の人口減少などを捉えると、利用者数などを増加させるといったことは困難であり、維持

を目標とすることもあると思うので、それらを含めて再度検討してほしい。 

〇事務局 

・指標の数値については検討したいと思う。 

 

〇駒嶺委員（風間浦村商工会） 

・当地域は少子高齢化が顕著に進行しており、これらへの対応を踏まえて考えていかなければな

らないと思う。 

・路線バスなどの車両環境やサービスなどにおいても、それを踏まえて考えていく必要がある。 

・また、高齢者の免許返納などの説明もあったが、年齢別の免許所有状況などのデータなどを用

いながら、こうした問題への対応が必要であると考える。 

〇事務局 

・来年度から本計画に基づいて、具体的な検討作業に入っていくが、ご指摘いただいたような少

子高齢化の視点なども含めつつ、検討を進めていきたいと考えている。 

・免許証の年齢別の所有者数などは把握しきれていないため、可能であれば警察署に確認してい

きたいと思う。 

〇武山会長 

・高齢化については、視点としてとても貴重なご意見かと思う。 

・ただ、免許返納施策の推進に関しては網形成計画とは異なってくる部分であるため、区分は必

要ではあるものの、利用環境の改善などに関連して追記してもよいのかもしれない。 

 

〇武山会長 

・冬期には特に雪の影響により公共交通を利用しにくい状況となるため、利用環境に関すること

など、検討の上で書き加えることがある場合には修正を検討いただきたい。 
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〇武山会長 

・下北地域公共交通網形成計画の素案について、了承するということでよいか。 

（異議なし） 

・それでは、素案については承認とする。 

 

【その他について】  

●事務局よりパブリックコメントに関する説明を行った。 

〇佐藤（節）委員（むつ市建設部） 

・計画期間の年度の表記について、和暦で表記しているが、元号が変わることが決定している中

で、西暦で表記する必要はないのか。 

〇事務局 

・計画中において、和暦で示している箇所については、西暦と和暦を併記する形で修正したいと

考えている。 

・また、これに関連して、計画中に一部で誤植などがみられるため、これらについては修正した

上でパブリックコメントを実施したいと考えている。 

〇武山会長 

・パブリックコメントの実施を受けて、計画の修正を行うことになると思うが、委員の中でお気

づきの点があれば、事務局までご連絡いただければと思う。 

 

〇木村委員（国土交通省 青森運輸支局） 

・パブリックコメントの実施にあたり、ホームページでも示すこととする説明があったが、これ

はむつ市のホームページ上だけであるか。 

〇事務局 

・むつ市のホームページだけの想定であったが、各町村のホームページにおいて、むつ市のホー

ムページへのリンクを貼るなどの検討をしたい。 

 

以 上 


